

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

JUEVES 16 DE AGOSTO DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 2 de Agosto.

Tenemos ahora noticias más circunstanciadas de la acción del 24, que hace mucho honor á las tropas aliadas. La división del General Crauford compuesta de 40 hombres fué atacada por más de 100 franceses, en que estaba el General Massena. El intento del enemigo era envolverlo, y cortarle la retirada; mas las tropas aliadas, sin exceptuar cuerpo alguno, se portaron con grande valor, llegando á combatir á arma blanca: ganaron la posición del puente, donde se sostuvieron hasta la noche, rechazando al enemigo por las tres veces que pretendieron pasarlo. En este medio tiempo la artillería de la plaza de Almeida hizo fuego con buen efecto sobre los enemigos. Nuestra pérdida con poca diferencia anda por cerca de 300 hombres entre muertos y heridos; y la del enemigo, según relación de los desertores que después pasaron, es de 400 á 500 hombres.

La división del General Crauford tomó posición al otro día en Freyxedos; y algunas partidas enemigas se adelantaron por el puente y ocupan Pinel. No hubo por ahora combate alguno hasta el día 29.

La plaza de Almeida, de la que es Gobernador el Brigadier Guillermo Cox, está muy bien provista de municiones de boca y guerra: el enemigo no tiene por ahora delante de ella sino pequeños cuerpos: algunas partidas salieron de la plaza á escaramazar con él, y le tienen muerto

algunos soldados. Toda la nacion debe leer la ridicula intimacion que le hizo el General Loison, aun antes de estar sitiada.

Copia del oficio del Excmo. Sr. Mariscal G. C. Beresford al Excmo. Sr. D. Miguel Pêreyra Forjaz.

"Tengo el honor de remitir á V. E., para hacer presente á SS. EE. los Gobernadores del Reyno, las cartas inclusas que acabo de recibir hoy del Brigadier Cox; é yo no puedo dexar de congratular á SS. EE. por la voluntariedad y excelente apariencia que muestran los soldados portugueses, asi dentro como fuera de las plazas. Los falsos y ridiculos argumentos del enemigo no pueden ser mejor explicados que enviando una semejante carta á un ingles, oficial portuguez; y á la que no se dignó dar otra respuesta mas que ordenar que el oficial portador se retirase, y que la plaza se defenderá hasta el último extremo.

Dios guarde á V. E. Quartel general de Arellans da Riveyra 27 de Julio de 1810.—G. C. Beresford, Mariscal comandante en jefe."

"Almeyda 25 de Julio.—Señor.—Tengo el honor de informar á V. E. que ayer, luego despues de la retirada del Brigadier General Crauford, apareció una bandera parlamentaria á las puertas de esta plaza, y recibí una carta del General frances Loison, de que remito á V. E. la copia inclusa; y sucediendo hallarme en este momento en el camino cubierto junto á la puerta de la Barrera, recibí la carta sin permitir que entrase en la plaza el oficial que la conducia; y le respondí verbalmente "que yo no accederia á la proposicion que contenia la misma carta, y que estaba en la determinacion de defender la plaza que tenia el honor de comandar, hasta el último extremo." Tengo la satisfaccion de decir que las tropas de esta guarnicion conservan el mejor espíritu, y muestran evidentemente el mayor ardor. La artilleria de la plaza hizo fuego con algun efecto sobre el enemigo durante la retirada del Brigadier General Crauford,

y este fuego continuó por algun tiempo despues con algunos intervalos. Tengo hecho fuego á algunas pequeñas partidas que han aparecido hoy, y que llegaron al alcance: tambien hubo algunas pequeñas escaramuzas con algunas tropas ligeras del enemigo que se ha presentado del lado de allá de las murallas de esta plaza.

„Es muy dificultoso acertar qual será la verdadera intencion del enemigo, y que fuerza tiene delante de la plaza; pero calculando por lo que he podido alcanzar, su fuerza será de 1500, ó 2000 hombres de caballería, y 4 ó 5 batallones de infantería. Sus tropas estan esparcidas de tal manera, y hacen tantos movimientos sin órden ni método, que es imposible determinar su número.

„La mayor parte de su fuerza se extiende desde el camino de Valdelamula por debaxo de los molinos de viento, hasta Junca: no obstante tambien se ha movido hoy por su derecha con direccion á las Cinco Villas; y por ahora no tienen colocada la artillería, ó hecho disposiciones para sitiarse la plaza; y los movimientos que tienen hecho hasta aqui dan mas apariencia de bloqueo que de ataque.

„Tengo el honor de ser, &c.=(Firmado) Guillermo Cox.=
 Á S. E. el Mariscal Beresford.” (Continuará la segunda.)

ESPAÑA.

Cádiz 19 de Julio.

EL CONSEJO DE REGENCIA DE ESPAÑA É INDIAS Á LOS PUEBLOS DE LA MANCHA Y ALCARRIA.

Nobles y esforzados habitantes de la Mancha y de la Alcarria, que tanto habeis hecho y padecido hasta aqui defendiendo vuestro suelo, vuestro nombre, y el honor español con heroica constancia y largos sacrificios: ha sabido con harto dolor suyo el Consejo de Regencia de España é Indias, que ignorais si existia esta suprema autoridad que gobierna la Monarquía en nombre de vuestro legítimo y amado Rey D. FERNANDO VII; y ha oido al mismo tiempo con sumo gozo que, á pesar de veros privados de esta im-

portante noticia, y del conocimiento de los actos de soberanía que se han publicado y se publican impresos en su real nombre, por causa de la tiránica vigilancia del enemigo, que procura cerraros todos los conductos á vuestro consuelo y esperanza; arte todavía en vuestros corazones aquel mismo patriotismo con que empezasteis la defensa de la Patria, los mismos deseos de vengarla, y el mismo horror á los ímpios tiranos que han venido á esclavizaros. Conservad esta llama, y no la dexéis apagar: tiempo vendrá, y no tardará mucho, en que encendéreis con ella los corazones tibios ó enfriados por la adversa fortuna. Bien merecidos de la Patria, del Rey y la Religión os llama la Nación, y os llamarán los siglos venideros; y queridos hijos os llama hoy la legencia, y como á muy dignos de su amor y compasión, os prepara remedios á vuestros males, recompensas á vuestras pérdidas y ruínas, y auxilios á vuestro valor. En las demás provincias crece el ánimo quanto mayores son los peligros: temen su muerte cercana si desmayan: y el gobierno trabaja para que este nuevo aliento sea común en todas, así como lo es el interés, y su vigilancia y solicitud paternal no tiene otros cuidados que la salvacion de la Patria. Esta plaza de Cádiz, favorecida de la naturaleza por mar y tierra, es inconquistable, y la Isla de Leon, convertida hoy en campo y escuela de Marte, es inexpugnable. En ella se arman, exercitan y disciplinan los guerreros que en cuerpos diestros y ordenados van saliendo y saldrán á dar impulso y fuerza á los que han de ayudaros en vuestra redencion. En ella se han de congregar las cortes nacionales, á que soys llamados, para cimentar vuestro futuro gobierno: único consuelo, y última satisfaccion de un pueblo libre y generoso. Aquí se reunirá la voluntad de todos representada por pocos. No desconfiéis de vosotros mismos, pues que los trabajos y peligros os habrán hecho sabios y virtuosos despues de haberos hecho valientes. Leed, gente alentada, porcion pura del corazón de España, las palabras que os dirige el supremo Gobierno, aprendedlas de memoria, guardadlas en vuestros corazones, ya que la vista del enemigo no os permite ahora traerlas colgadas al pecho.